

RESUMEN DÉCIMA PRIMERA SESIÓN

Comisión de Derechos Humanos del Congreso, proceso de selección de la terna de candidatos a Procurador de Derechos Humanos 2022-2027.



Comisión de Derechos Humanos del Congreso, proceso de selección de la terna de candidatos a Procurador de Derechos Humanos 2022-2027.

DÉCIMA PRIMERA SESIÓN

Martes 14 de junio 2022



HORA DE INICIO

10:58 horas

HORA DE CONCLUSIÓN

12:58 horas



CUÓRUM

Presencial:

- Antonio Arenales, VALOR (Presidente de la comisión)
- Bernardo Arévalo, SEMILLA
- Walter Félix, URNG-MAIZ
- Manuel Conde, PAN
- Aníbal Rojas, VIVA
- Maynor Mejía, VAMOS
- Sonia Gutiérrez, WINAQ
- Álvaro Arzú, UNIONISTA

Virtual:

DERECHOS

- Vicenta Jerónimo, MLP
- Javier Hernández, FCN NACIÓN
- Manuel Rivera, VICTORIA
- Julio López, UCN
- Cornelio García, TODOS
- Douglas Rivero, HUMANISTA
- Lorena de León, BIEN
- Adolfo Quezada, Prosperidad Ciudadana

Ausentes:

- José Inés Castillo, UNE
- José Rodolfo Neutze, CREO
- José Alejandro de León, PODEMOS (se inhibió de estar por ser aspirante)



Comisión de Derechos Humanos del Congreso, proceso de selección de la terna de candidatos a Procurador de Derechos Humanos 2022-2027.



Durante la discusión para aprobar la tabla de gradación con la que se evaluará a los aspirantes, surgieron, inicialmente, tres propuestas. La primera fue presentada por la presidencia de la comisión; la segunda, por parte del diputado Álvaro Arzú de la bancada Unionista, y la tercera del congresista Bernardo Arévalo, bancada Semilla.

Posteriormente en la sesión, surgieron dos propuestas más. Una segunda del diputado Arévalo, y otra leída por el diputado Aníbal Rojas, vicepresidente de la comisión, a la cual denominaron como "la propuesta de consenso". Esta última fue aprobada por la comisión.

Estas fueron las propuestas:

Presidencia de la comisión

MÉRITOS A EVALUAR	PONDERACIÓN
Méritos Éticos	0 puntos
Méritos Profesionales	75 puntos
Méritos Académicos	20 puntos
Méritos de Proyección Humana	5 puntos
Total	100 puntos



Primera propuesta del diputado Bernardo Arévalo:

MÉRITOS A EVALUAR	PONDERACIÓN
Méritos Éticos	30 puntos
Méritos Profesionales	30 puntos
Méritos Académicos	30 puntos
Méritos de Proyección Humana	10 puntos
Total	100 puntos

Segunda propuesta del diputado Arévalo:

MÉRITOS A EVALUAR	PONDERACIÓN
Méritos Éticos	20 puntos
Méritos Profesionales	35 puntos
Méritos Académicos	35 puntos
Méritos de Proyección Humana	10 puntos
Total	100 puntos

Propuesta del diputado Álvaro Arzú:

MÉRITOS A EVALUAR	PONDERACIÓN
Méritos Éticos	25 puntos
Méritos Profesionales	25 puntos
Méritos Académicos	25 puntos
Méritos de Proyección Humana	25 puntos
Total	100 puntos



Propuesta de consenso (fue aprobada por la comisión):

MERITOS A EVALUAR	PONDERACIÓN
Méritos Éticos	25 puntos
Méritos Profesionales	30 puntos
Méritos Académicos	35 puntos
Méritos de Proyección Humana	10 puntos
Total	100 puntos



Previo a aprobar la tabla de gradación, los integrantes de la comisión discutieron sobre cómo evaluarán los aspectos contenidos en los méritos a ponderar, considerando que la propuesta de tabla de gradación no los especifica ni presenta una calificación establecida. Mientras que **Bernardo Arévalo** insistió en que se debe definir cuál es la calificación por rubro, **Álvaro Arzú** aseguró que la propuesta ya contempla una ponderación general de todos los aspectos, y que es mejor dejarla abierta para que cada diputado pondere como mejor lo considere. Es de resaltar que **Arévalo** insistió en ponderar cuatro aspectos relacionados con la experiencia del aspirante: en derechos humanos, en lo constitucional, en el ámbito administrativo y medir los años de ejercicio profesional. Sin embargo, esta propuesta no tuvo eco.



Comisión de Derechos Humanos del Congreso, proceso de selección de la terna de candidatos a Procurador de Derechos Humanos 2022-2027.



La tabla de gradación aprobada recibió el voto favorable de 12 de 16 diputados presentes (virtual y presencial), siendo ellos:

Votos favorables presenciales:

- Antonio Arenales, VALOR
- Manuel Conde, PAN
- Aníbal Rojas, VIVA
- Maynor Mejía, VAMOS
- Álvaro Arzú, UNIONISTA

Votos favorables virtuales:

- Javier Hernández, FCN NACIÓN
- Manuel Rivera, VICTORIA
- Julio López, UCN
- Cornelio García, TODOS
- Douglas Rivero, HUMANISTA
- Lorena de León, BIEN
- Adolfo Quezada, Prosperidad Ciudadana



PRÓXIMA ACTIVIDAD DE LA COMISIÓN

El miércoles 15 de junio se realizará la segunda jornada de grabación de entrevistas con los restantes 18 aspirantes que completan la lista de 36 postulantes a Procurador de Derechos Humanos, período 2022-2027. Las entrevistas iniciarán a las 9:00 de la mañana y terminarán a las 11:50.